

OFFRIR À TOUS LA POSSIBILITÉ D'ALLER VERS L'EMPLOI !

La justice sociale, telle que nous la concevons, c'est permettre aux personnes les plus éloignées de l'emploi, en raison de difficultés sociales et professionnelles diverses, de bénéficier d'un accompagnement individualisé pour reprendre confiance en soi, se remettre sur le chemin du travail, intégrer de nouvelles relations sociales, retrouver de nouveaux repères. Ce devoir de solidarité est notre boussole depuis 2017 : nous refusons l'assignation de certains Français, souvent les plus démunis, à une place dans la société, souvent la plus éloignée et la plus précaire, nous voulons les aider à s'en sortir afin que tous les citoyens puissent jouir des mêmes droits !

Afin de parvenir à ces objectifs, il faut prolonger et renforcer notre action en faveur de la réinsertion professionnelle, tel est le préalable indispensable pour assurer la dignité de tous !

LE RSA DOIT ÊTRE UN LEVIER POUR LA RÉINSERTION PROFESSIONNELLE DE TOUS

Notre proposition ? Retrouver la vocation originelle du RSA, celle de l'insertion !

Avec la transformation du RMI en RSA, la dimension d'insertion a peu à peu disparu alors qu'elle doit être la base même de cette ressource ! Nous souhaitons que l'État et les collectivités soient pleinement solidaires, pas seulement au travers d'une allocation, mais également au travers d'un accompagnement individualisé, personnalisé, de long terme afin de ramener les plus isolés vers l'emploi. Notre objectif est simple : que tous les Français puissent jouir d'un travail stable et durable !

Nous refusons que des personnes, quelle qu'en soit la raison, soient condamnées au RSA toute leur vie. Il est essentiel de permettre à ces bénéficiaires de rebondir car personne ne peut vivre décemment du RSA.

SELON QUELLES MODALITÉS ?

En généralisant l'accompagnement des allocataires du RSA par des temps de formation, d'insertion ou de bénévolat chaque semaine, c'est une logique de parcours vers l'emploi que nous proposons. Il s'agirait, pour le bénéficiaire, de participer à des ateliers proposant un bilan personnalisé, une rédaction de CV, des préparations d'entretiens. Il s'agirait aussi de réaliser des immersions en entreprise et de s'inscrire à une formation professionnelle.

Tous ceux qui le pourront seront invités à suivre un programme composé de différentes activités permettant de reprendre contact avec le monde professionnel, de préciser un projet et de le réaliser.

Chaque insertion sera adaptée à chacun, en fonction de leurs disponibilités et de leur situation personnelle !

LA SOLIDARITÉ À LA SOURCE

Nous proposons en complément que les prestations sociales soient versées automatiquement, « à la source », afin d'éviter le non-recours et les fraudes. Aujourd'hui, 1 foyer sur 3 éligible au RSA ne le demande pas car les départements ont totalement délaissé l'accompagnement et le suivi des personnes éligibles.

Depuis le début du quinquennat, un travail d'ampleur a été mené pour mettre en cohérence les différentes aides (allocations familiales, prime d'activité, RSA, aides au logement) afin d'avoir un seul revenu de référence.

Nous souhaitons poursuivre sur cette lancée pour que chacun puisse percevoir automatiquement les aides auxquelles il a droit.

Ce gain de lisibilité permettra à chacun de mesurer le bénéfice qu'il aurait à reprendre une activité.

En effet, aujourd'hui, du fait de la désarticulation des diverses aides, il n'est pas rare que la reprise d'activité entraîne une perte d'argent. Or, cela contrevient au principe mis en avant par notre majorité : il doit toujours être plus intéressant de reprendre un travail que de rester aux minima sociaux !